



# 向陽

066-0057 千歳市若草5丁目一番地 28-2111

## <学校教育目標>

- すすんで考える子
  - すなおで思いやりのある子
  - ねばり強くやりぬく子
  - ◎明るくたくましい子
- 令和4年10月28日発行

## 気持ちも新たに、後期スタート！！

10月11日(火)に後期始業式が行われ、後期の学校生活が始まりました。後期も終息していない新型コロナウイルス感染症の予防対策をしっかりと行いながら、“新しい生活様式”に基づいた安全・安心な教育活動を展開してまいります。11月12日には学芸発表会が予定されています。“できないことが多い”から“何ができるか”という発想に転換し、心に残る行事を創り上げていきたいと思ひます。後期も、保護者の皆様のご支援ご協力をどうぞ宜しくお願い致します。

## 個人面談【希望制】が始まります

11月25日(金)から個人面談を始めます。  
**15分間**という短い時間ですので、担任に聞きたいことなどを予めメモしておく、限られた時間を有効に使えるかと思ひます。  
 お待ちしています。



## 後期スタート！子どもたちに広い視野を！

校長 木谷 金吾

寒さを感じるほど朝晩の気温が低くなり、秋の深まりを感じる頃となりました。校舎周辺の木々もすっかり色づき、見事な紅葉に彩られています。樹木が紅葉するのは、気温の変化に対応するための生き残りの手段の一つだそうです。秋になって太陽光が弱まると、光合成によって生産できる養分が減ります。光合成から得られるエネルギーが、葉を維持するエネルギーより小さくなると、樹木は葉を落とすための準備に入ります。その過程で色素の分解や生成が行われ、葉の色が変化していくのです。

使えるエネルギー量が減ると、樹木は葉の動きを徐々に止め、消費エネルギーの少ない状態、いわば省エネモードになる、と考えると驚きを感じますが、これは環境に合わせて生き抜く術として人類も見習わなければなりません。折しも世界に目を向けると、ロシアがウクライナに侵攻したことにより、原油や天然ガス、様々な食料品までもが高騰し、世界的に深刻なエネルギー危機を迎えています。これから冬を迎えるに当たって灯油の値上がりなど、直接私たちの生活に大きな影響が及ぶのは間違いないでしょう。私たちも、省エネモードでの生活の変化に対応するための術を身に付け、力強く生きていかなければなりません。まさしく、学校教育において、変化の激しい社会情勢を生き抜くための資質・能力を身に付ける必要性が意味付けられていると感じます。

「生きる力」を身に付けるには、もっと社会情勢に目を向け、理解する必要があります。しかし、興味や関心がないと、何かきっかけでもない限りなかなか目を向けることは難しいものです。社会情勢に限らず、趣味的なものでさえ、興味や関心を抱くにはきっかけが必要で、子ども一人ではそのきっかけは掴みにくいものです。でも、よく親が興味を持っている物に子どもも興味を示すことがあるように、周りの大人の関わりによって、そのきっかけを掴むことがあります。積極的に子どもと関わり、視野を広げるきっかけを与えることによって、子どもの可能性も広がってくるのではないのでしょうか。

さて、学校では後期がスタートして3週間が経ち、来月の学芸発表会に向け、練習に熱が入ってきました。今年のテーマは、『絆の力で感動をとどけよう～最高の舞台で思い出を～』に決まり、子どもたちも感動的な舞台を創り上げようと頑張っています。

学芸発表会の取組には、普段の音楽の授業ではあまり使わない楽器の演奏をはじめ、劇やダンスなどの表現活動があります。これらの練習を通して楽器が好きになったり、劇やダンスに興味を持ったりする子もいます。子どもたちの視野を広げるきっかけにもなる取組ですので、子どもたちのモチベーションが高まり、意欲的に練習に取り組めるよう、ご家庭でもぜひ励ましの言葉掛けをお願いいたします。

なお、感染症対策の観点から、今年度も一家庭の参観人数を「児童と同居する家族のみ」と限定させていただきますが、今年度は土曜日開催ですので、たくさんの皆様にご参観いただき、子どもたちの頑張りに大きな拍手をお願いいたします。また、当日は、検温や消毒、各ブロック発表後のスムーズな退場など、感染拡大防止の対策へのご理解とご協力もよろしくお願いいたします。

心からお悔み申し上げます。

先日、3、4年生兄妹のお母様のご逝去いたしました。ご冥福をお祈りします。

## 11月の行事予定

| 日  | 曜日 | R4 学校行事 2022                                    |
|----|----|---|
| 1  | 火  | 全体練習①   |
| 2  | 水  |   |
| 3  | 木  | 文化の日  |
| 4  | 金  | 実行委員会③  |
| 5  | 土  |   |
| 6  | 日  |   |
| 7  | 月  | 全体練習②   |
| 8  | 火  | 全校5時間授業 実行委員会④(6校時)                             |
| 9  | 水  | 児童公開日(ブロック別) 木曜日課 実行委員会⑤(放課後)                   |
| 10 | 木  | 給食費再振替日 水曜日課(4~6年は6時間授業)                        |
| 11 | 金  | 全体練習③ 実行委員会⑥                                    |
| 12 | 土  | 学芸発表会(ブロック別・一般公開日)                              |
| 13 | 日  |   |
| 14 | 月  | 振替休業日   |
| 15 | 火  | 片付け(4~6年) 実行委員会⑦(放課後)                           |
| 16 | 水  |   |
| 17 | 木  | hyperQU②(1~6年)                                  |
| 18 | 金  | 後期委員会②  |
| 19 | 土  |   |
| 20 | 日  |   |
| 21 | 月  | 向中出前授業 スクールカウンセラー来校                             |
| 22 | 火  |   |
| 23 | 水  | 勤労感謝の日  |
| 24 | 木  | 全学年午前授業 短縮4時間授業(給食あり) 小中交流会(泉沢小) あおぞら地域交流③(泉沢小) |
| 25 | 金  | 個人面談①(希望制) 全学年5時間授業                             |
| 26 | 土  |   |
| 27 | 日  |   |
| 28 | 月  | 個人面談②(希望制) 全学年5時間授業 読書週間(秋) (~12/9) 給食費振替日      |
| 29 | 火  | 個人面談③(希望制) 全学年5時間授業                             |
| 30 | 水  | 個人面談④(希望制) 学級文庫ローテーション                          |

## 第2回 学校運営協議会(CS)

10/22(土)の土曜授業日②に、本校だけで第2回学校運営協議会が開かれました。コロナ禍で2年間以上叶わなかった授業公開が、やっと実現できました。委員の皆さんから、向陽っ子の授業態度の良さなどたくさん褒められました。これからも、学校の運営と一緒に考え、アイデアをください。



## 学芸発表会

11月12日(土)は待ちに待った学芸発表会です。参観人数は一家庭あたり「児童と同居する家族のみ」とさせていただきます。ご協力をお願いいたします。

- ★低学年ブロック 8:50~9:50
- ★中学年ブロック 10:20~11:20
- ★高学年ブロック 13:20~14:30

## よろしくお祈りします！

10/3から『学習指導員』が向陽台小学校に配置となりました。主に3年生の学習などを支援していただきます。

## 第38回 北海道開拓の村児童写生会

【秀作】

2年生児童

おめでとうございます！

